



## ぴったりの学校外学習

「日本文化へのなじみが薄い帰国生は、勉強以前に日本の対人関係や距離感に戸惑いを覚えることが多く、それが帰国後の学習のつまづきにつながることがあります」



「前出の田中氏は語った。

周囲の物音に敏感、人前で発言するのが苦手など、どちらかといえば繊細な神経の持ち主、という子どもには、自宅で個別指導が受けられる家庭教師が適している。

受験生で志望校が決定している場合も、志望校合格に的を絞った効率的な指導を受けることが可能だ。

日本全国に家庭教師を派遣している『ウェルズ家庭教師センター』代表の田中淳氏によると、

「日本文化へのなじみが薄い帰国情緒や学力に沿った指導を行うこと

ができるからです。勉強の相談相手に限らず、生徒の心の拠り所になれるのも家庭教師ならではです

ね。指導が終了した後も、時候のあいさつなどが届くケースも少なくありません」

事実、同調査報告の「家庭教師の先生が好き」という回答は四割にのぼり、「学習塾の先生が好き」の回答を大きく上回っている。

## 家庭教師

“その子らしさ”と志望校合格を重視したオーダーメイド指導が可能。

さまざままで、学習した内容や進度もそれぞれの経験によって異なるのは当然のことだ。また、帰国して間もない子どもたちの多くは、語彙や文法など日本語力不足やコミュニケーションスキルに不安を感じている。だが、学校や集団指導型の学習塾では十分なフォローができず、さらにコミュニケーションが上手く取れずに自信や意欲を喪失してしまうこともある。

「日本の集団授業の環境に順応できない帰国生は、特に小学校で顕著です。家庭教師による指導は学習塾や通信教育に適応できない場合が該当ケース。生徒一人ひとりの適正を見極めたオーダーメイドの指導が受けられるのは、家庭教師最大の強みですね」

### 学校の先生より 生徒と身近な家庭教師



学校の先生より  
生徒と身近な家庭教師

文部科学省が二〇〇八年八月に発表した『子どもの学校外での学習活動に関する実態調査報告』によると、家庭教師を利用している子どもの七割が「教え方がわかりやすい」と回答しており、生徒個々に応じた指導が高評価を獲得していることがわかる。

帰国子女指導にも対応する家庭教師の『サクシード』代表の高木毅氏はこれに対し、

「この学校に入りたい」という明確な目標があるお子さんには、家庭教師による指導が適しています。

生徒一人ひとりの強みや弱点に注目し、それぞのバックボーンや学力に沿った指導を行うこと

ができるからです。勉強の相談相手に限らず、生徒の心の拠り所になれるのも家庭教師ならではです

ね。指導が終了した後も、時候のあいさつなどが届くケースも少なくありません」

事実、同調査報告の「家庭教師の先生が好き」という回答は四割にのぼり、「学習塾の先生が好き」の回答を大きく上回っている。

### 受講生の声

親が共働きで塾への送迎をしてもらうのが難しかったので、家庭教師を利用している。親は「家庭教師は授業料が割高」と言っていたが、拘束時間が少ないところがいい。

13歳女子 アメリカ滞在歴5年 現地校

学校の授業中には聞きづらいどんなに小さな疑問でも、一対一なので遠慮なく質問できた。

15歳男子 イギリス滞在歴8年 現地校

海外子女を応援する教育マガジン

# 帰国便利帳

Vol.05

2009年1.2月号



巻頭インタビュー

山下真司さん

基礎知識と海外滞在時から始める準備

帰国生の高校受験

『食育』で伸ばす  
子どもの可能性

探そう!

ぴったりの学校外学習

FREE

日本帰国体験記

海外子女を  
応援する学校紹介

帰国の準備

海外からの引っ越し

知らないと損する!? 今どきのニッポン

ケータイ事情

空港からの帰宅

帰国後の住まい

省エネリフォーム

J-スクールライフ通信